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香港文匯報訊（記者 關據鈞）香港研究
協會昨日公布「市民對行政長官普選辦法
的意見調查」，結果顯示，有52%受訪者
希望立法會通過全國人大「8．31」決定下
的特首普選方案；71%認為立法會議員表決
政改方案時應跟從多數民意。研究協會呼
籲，立法會議員應積極提出建設性意見優
化政改方案，把握這次特首普選機會。
是次調查於今年2月18日至26日以電話

訪問進行，取得1,151份有效樣本，再就受

訪者性別及年齡分別按統計處的人口分布
數據加權處理。就立法會應通過全國人大
常委會「8．31」決定下的普選方案，還是
希望政制原地踏步，52%受訪者表示希望通
過，27%稱希望政制「原地踏步」，「很難
說、無所謂、無意見」等佔餘下21%。
被問到倘立法會議員對政改的立場與多

數民意相違背時，議員表決政改方案時應
否跟從多數民意，達71%受訪者認為「應
該」，「不應該」的僅佔14%，「很難

說、無所謂、無意見」等佔餘下的15%。

51%認為應採兩輪投票選特首
調查並發現，在特首普選產生辦法中，

受訪者最關注的是「提名委員會的構成及
產生辦法」，佔43%，「普選投票方法」
有22%。在具體的特首普選投票方法方
面，有51%人認為應以兩輪投票制。
另外，有44%受訪者認為，倘特區政府
公開承諾2017年後的特區行政長官普選辦

法可作修改，可增加通過政改方案的機
會。
香港研究協會負責人指出，目前多數市

民都希望立法會通過全國人大「8．31」決
定下的特首普通方案，也有逾七成市民認
為若議員對政改的立場與多數民意相違
背，表決時應以民意為先，顯示多數市民

對 2017 年普選行政長官有較高的期望。
負責人呼籲，各立法會議員應積極在人

大決定框架下提出具建設性的意見，優化
政改方案的各項內容，把握是次推進民主
的機會，並呼籲特區政府加強與立法會反
對派議員的溝通，打破政治困局，爭取立
法會通過方案以落實2017年特首普選。

反對派應正視廣大市民意願
六成港人撐政改方案 籲港區委員發聲助實現普選

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政改
第二輪諮詢期本周六結束，香港特區政務司
司長林鄭月娥抓緊最後衝刺的機會落區。昨
晨，她到太古城港鐵站向市民及上班一族派
發諮詢政改的宣傳單張，呼籲大家踴躍向自
己界別的立法會議員表達意見，支持落實
2017年特首普選。

「粉絲」求「合拍」司長有求必應
林鄭月娥繼早前走訪紅磡、將軍澳及觀塘
酒樓推銷政改後，昨晨又聯同署理政制及內
地事務局局長劉江華到港島東太古城港鐵站
外派發諮詢政改的宣傳單張。其間，有「粉
絲」上前要求與林鄭月娥「自拍」留念，有
市民則反映，倘特區政府希望香港市民支持
方案，應先行承諾2017年後的政改方案還有
修改空間。林鄭月娥仔細聆聽了各種意見，
並呼籲大家踴躍向立法會議員表達自己的意
見。

■林鄭月娥（右）應「粉絲」要求「合拍」留念。
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全國政協十二屆三次會議昨日進入小組討論階
段，香港委員和往年一樣，分為52組和53組

兩個小組，對全國政協主席俞正聲前日在開幕式中
所作的報告，在北京貴賓樓閉門討論兩個多小時。
董建華副主席、香港中聯辦副主任殷曉靜，與逾百
名全國政協香港委員出席。

2017年實現普選特首是關鍵
董建華副主席在會上發言時談到香港政改問題。他
表示，2017年實現行政長官普選對香港政制發展是關
鍵性的：如果全港500萬合資格選民能「一人一票選特
首」，將大大增強特區行政長官的認受性，香港民主
也將迎來大發展，特區政府的許多工作就可以往前走。

與星相比 港近年原地踏步
他坦言，選舉並不解決一切問題，實現普選後，還
要有一個強而有力的行政主導的特區政府，及良好的
法治環境與之配合，但「政改方案一定要通過。……
如果政改通不過，後果會怎麼樣？現在還不好推測。
有人說，如果今年過不了，是否三五年後再來過，但
與新加坡相比，香港這幾年都是原地踏步了，沒有向
前走。因此，香港要向前發展，政改應該要過關」。
香港立法會最快於今年6月表決政改方案，董建華
副主席引述香港「一國兩制」研究中心的民調數據
說，現在支持特區政府政改方案的市民約佔60%，
反對派議員應該正視廣大市民支持政改的意見，並
呼籲各位政協委員在表決前的3個多月時間裡，主動

站出來說話，為特區政府的政改方案爭取更多民意
支持，「各位委員要向市民講清楚道理，讓大家知
道該做甚麼。」

金融海嘯後復甦快 港不遜紐倫
除了香港政改問題外，董建華還指出，從經濟增

長、財政盈餘等多項經濟數據來看，香港都是世界
上表現最好的地區之一，特別是全球金融海嘯之
後，在特區政府和全港市民的共同努力下，香港經
濟較快復甦，取得了不錯的成績。與紐約、倫敦等
國際城市相比，香港並不遜色。
他續說，香港經濟社會發展確仍面臨一些深層次
矛盾亟待解決，例如房屋、土地、醫療等，但「這
些都不是今天說，明天就能做成功的」，還需要經
過特區政府和社會各界長期努力才能解決，而他對
此有信心。

國家發展給港帶來信心

董建華強調，國家的發展也給香港帶來信心。中
國已是世界第二大經濟體。如果以7%的速度發展下
去，10年後GDP將達到18萬億美元，這是一個不得
了的數字，「香港在國家這樣的發展下，會不好
麼？我們應該充滿信心。」
全國政協常委劉漢銓在會後透露，會議主要討論

國家主席習近平對政協工作的要求、全國政協香港
委員過去一年的工作，及響應全國政協主席俞正聲
的呼籲，做好會風建設工作，「會風好緊要，要準
時、認真開會，請假制度亦十分嚴謹。」
據了解，有政協委員席間談到「港獨」問題，認
為有部分港人不了解「一國兩制」的真正意義，因
此俞正聲主席才會提出要全面準確落實「一國兩
制」及香港基本法。適值今年是香港基本法頒布25
周年，有委員就建議加大香港基本法的宣傳力度，
請內地專家多到港開研討會和講座，增進港人對香
港基本法和「一國兩制」的認知。

董
建
華：
香港文匯報訊（記者 陳嘉洛、李自明

兩會報道）香港特區政府計劃最快今年6

月將政改方案提交立法會表決。全國政協

副主席、前香港特區行政長官董建華昨日

在北京參加香港全國政協委員小組會議時

引述民調數據指，香港60%市民支持特區

政府政改方案，反對派議員應該正視廣大

市民意願，並呼籲港區委員應該站出來為

2017年實現特首普選說話，為特區政府的

政改方案爭取更多民意支持，推動政改方

案在立法會獲得通過。

■董建華（中）表示，香港60%市民支持特區政府政改方案，故反對派議員應該正視廣大市民意願。
中新社

■香港研究協會舉行「市民對行政長官普選辦法的意見調查」發布會。 梁祖彝 攝

香港文匯報訊（記者 李自
明）儘管多個民意調查均發現，
有過半數香港市民認為應通過政
改方案，但反對派對此仍置若罔
聞。香港基本法委員會委員陳弘
毅昨日建議，特區政府應委任

「權威人士」進行獨立民意
調查，以供立法會議員參考
後決定投票意向。

供立會議員參考定投票意向
陳弘毅昨日建議，特區政

府應委任廣為市民認為公平
及獨立的權威人士，例如退
休大法官等，領導進行針對
政改的獨立民意調查，顯示
客觀民意走向，以供立法會
議員參考後決定投票意向，
「特區政府至今仍未提出政
改方案，現在才做民調仍未
太遲。」
就他早前倡議的「白票守

尾門」方案，陳弘毅坦言，由於
方案得不到特區政府、建制派以
至反對派認同，預料獲得接納機
會「好微」：「我作為學者，只
是提出可研究的政改方案，讓選
民明白到『白票』這個選擇。」

陳弘毅倡委「權威」
作獨立民調供參考

■陳弘毅 資料圖片

香港文匯報訊（記
者 葉臻瑜 兩會報道）
全國政協主席俞正聲在
政協報告中提出，要進
一步探索發揮港澳政協
委員雙重積極作用的有
效方式，全國政協香港
委員、香港嘉華集團副
主席呂耀東說，鑑於這
幾年香港、澳門發生的
特別情況，在這樣比較
重要的時期裡，作為港
澳政協委員，應該發出
更多聲音，把想法告訴
香港居民，維護香港同
內地社會發展更穩定。

港人要發揮自己「小宇宙」
「我們覺得他們（香港民眾）現在要發揮自己的『小宇
宙』。」呂耀東直言，香港很多傳媒報道新聞的時候有選擇偏
向，而香港民眾要有自己的思維，分辨是非黑白，「當然這個
也需要我們政協委員在其中發揮雙重積極作用。」他認為，香
港特首選舉由1,200名選委變成500萬合資格選民普選特首，此
舉將令特首更有認受性，「香港一定要爭取這個機會。」

香港文匯報訊
（記者 江鑫嫻
兩會報道）近
年來，內地和香
港多間家族企業
相繼面臨代際傳
承、社會責任缺
失等問題。對
此，全國政協委
員、香港李錦記
健康產品集團主
席兼行政總裁李
惠森（見圖）表
示，目前中國有

逾千萬的家族企業，已成為影響國家經濟發
展的重要力量。為此，今年他第八次向全國
政協遞交有關家族企業發展的提案。提案建
議，國家出台相關政策，創新和規範家族企
業新生代的培養方式。
李惠森表示，截至2014年，全國已有

1,200萬民營企業和4,400萬個體戶，對國
民生產總值的貢獻超過60%，提供了80%

以上的城鎮就業崗位和90%以上的新增就
業崗位。可以看出，家族企業已成為中國
經濟發展的重要力量。然而，隨着第一代
企業創業者年齡的日益老化，家族企業代
際傳承問題逐漸浮出水面，如何使大批繼
承父輩財富的「富二代」樹立正確的人生
規劃，成為「承前啟後、創業創新」的新
生代企業家，已成為政府、企業和社會各
界普遍關注的問題。
李惠森表示，目前，家族企業代際傳承面
臨對新生代企業家群體的培養方式難以滿足
實際需求、凝聚新生代企業家群體的組織尚
未充分發揮應有作用、圍繞新生代企業家群
體的專業機構缺少指導與監管等一系列現實
問題。為此，李惠森建議，首先，政府部門
要創新工作模式，開展符合新生代需求和特
點的活動，開展跨地域、跨代際、跨行業的
分享交流。其次，要創新組織平台，政府部
門應支持和協助設立有資質的、規範的家族
企業社團組織。第三，要規範相關機構行為，
營造家族企業及新生代企業家健康成長的良
好社會環境。

李惠森連續八年提案
籲關注家族企業發展

呂耀東促發揮雙重作用
委員應發更多聲

■呂耀東 葉臻瑜 攝
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多數市民冀立會通過普選方案多數市民冀立會通過普選方案


